



PORTAL CIUDADANO

RODRIGO SANDOVAL
www.portalciudadano.com.mx

Políticas de Agua

¿Dónde están los diputados que defiendan nuestra agua? ¿Dónde están las políticas metropolitanas para el cuidado del agua?

Cada año parece que escribo el mismo artículo. Lo he titulado: "Sin Agua" o "Ciudad Sedienta", pero el problema sigue ahí sin que nadie le preste atención. No solo eso, sino que a pesar de que su gravedad aumenta, para los políticos la tensión disminuye en cuanto comienza la temporada de lluvias. ¿Debemos dejarlo así o tomar medidas?

Mi postura es que se trata de un asunto vital que no puede esperar a que cada año se "resuelvan" los síntomas, pero su gravedad aumente. Por ello, pregunté a algunos amigos y también investigué algunas políticas públicas que pueden empezar a resolver esta problemática, veamos algunas.

En primer lugar, deben cambiarse ciertas regulaciones, reglamentos o leyes que cuiden el agua. Una de ellas debe ser prohibir la venta de regaderas, excusados y llaves que permitan el alto consumo e impulsar aquellas "llaves ahorradoras". Otra regulación es el estricto uso de agua reciclada para el lavado de autos, riego de parques y jardines públicos, así como la prohibición expresa de lavar banquetas.

Una regulación más es el autorizar nuevos fraccionamientos o viviendas particulares sólo con sistemas de reciclaje de agua. Y

en el caso de los fraccionamientos, prohibir su construcción en zonas arboladas. Estas regulaciones son preventivas, pero habrá que hacer otras de desarrollo, como lo son: fomentar los bosques de agua, el reciclaje de agua de uso doméstico, la recolección de agua de lluvia a través de drenajes separados, etc.

En segundo lugar, es necesario cambiar los hábitos de los ciudadanos, seguramente esta es la parte más difícil, por que requiere una transformación en la educación y capacitación, pero es parte de la solución del problema, de otra forma nos quedaremos sin agua en unos cuantos años. En este sentido,

cambiar la práctica del baño diario menor a 30 minutos, el utilizar eficientemente la lavadora, el uso de jabones que utilizan menos agua para quitarse, la limpieza en casas, el uso de excusados ahorradores de agua, etc., deben ser hábitos y prácticas promovidos por la autoridad de manera constante. Así como hacen campañas para dar a conocer cuantos metros de asfalto llevan, debería ser una prioridad una campaña de cambio de hábitos en el uso del vital líquido.

Una tercera solución es precisamente la distribución y costo del líquido. En el caso

de nuestra entidad se trata de un recurso escaso, con difícil renovación, por lo tanto, debe ser caro. Su precio debe estar en función del uso que se le da, y para ello la propuesta de tener tarifas diferenciadas es mejor -agua para uso doméstico, industrial, de la tercera edad, de edificios desocupados, etc.- ello debería equilibrarlo, pero a la vez un mayor costo es un incentivo correcto para cuidar el agua, de otra forma, el desperdicio y la falta de educación para su conservación nos llevara a una crisis del agua.

Finalmente, pero no menos importante, es que tal vez todos los mexiquenses cuidemos el agua, pero nuestros políticos se la regalan al Distrito Federal, donde se desperdicia por fugas más del 40 por ciento. No contentos con ello, los recortes en el suministro sólo se hicieron en municipios de nuestra entidad y la capital siguió como si nada. ¿Dónde están nuestros diputados que defiendan nuestra agua? ¿Dónde están las políticas metropolitanas para el cuidado del agua? Hasta que no tengamos un problema crítico, donde los recortes al suministro no sean de unos cuantos días sino de semanas enteras y el descontento social crezca, hasta entonces tal vez miren el problema... pero ya será demasiado tarde.

